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Recife, 26 de dezembro de 2023

Fazendários do Recife comemoram aprovação da 
Reforma Tributária e homenageiam Fábio Macêdo
 Para as carreiras do fisco, a aprovação do destaque do 

bloco MDB-PSD na Reforma Tributária valorizou as carreiras das 

Administrações Tributárias dos estados, Distrito Federal e 

municípios. Os fazendários do Recife reuniram-se, no dia 20/12, 

na sede do Sindicato para comemorar e homenagear o 

presidente da Federação Nacional dos Auditores e dos Fiscais 

de Tributos Municipais (Fenafim) e presidente do Sindicato dos 

Fazendários do Recife (Afrem Sindical), Fábio Macêdo. 
 Macêdo destacou dois momentos relevantes na 

aprovação da reforma. “A previsão de uma Lei Orgânica do 

Fisco, que trará uma autonomia na fiscalização, e num segundo 

Depois de aprovada, Reforma Tributária é promulgada
 Depois de aprovada na Câmara Federal no dia 15/12, a 

Reforma Tributária foi promulgada no dia 20/12. A an�ga PEC 

45/2019, que altera o Sistema Tributário Nacional, agora 

tornou-se a Emenda Cons�tucional nº 132/23. O Congresso 

Nacional debateu a reforma por mais de 30 anos.
 A Reforma Tributária mirou na simplificação dos 

impostos sobre o consumo, na criação de fundos para o 

desenvolvimento regional e para bancar créditos do ICMS até 

momento, o tratamento isonômico do limite remuneratório, 

que trará uma tranquilidade desejada há décadas para as 

carreiras do fisco”.
 Luiz Marcos e Karla da Fonte destacaram o pres�gio e a 

confiança que a categoria depositou em Macêdo. “Fábio 

conseguiu unir a categoria e resolveu a questão do teto”, 

enfa�zou Luiz. “Ele sacrificou a vida pessoal para lutar pela 

categoria”, relatou Karla. Depois da homenagem, Fábio disse 

que o maior presente que recebeu foi a confiança da categoria 

no seu trabalho.

2032, além de unificar a legislação dos novos tributos.
 A proposta foi aprovada na Câmara Federal com boa 

margem de folga no primeiro turno, 371 favoráveis e 121 

contrários, e segundo turno, 365 a 118. Eram necessários ao 

menos 308 votos. O texto final misturou a versão da Câmara, do 

relator Aguinaldo Ribeiro (PP-PB), e a versão do Senado, do 

parlamentar Eduardo Braga (MDB-AM).



Conheça alguns temas importantes da Reforma Tributária 
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 Comitê Gestor - A Reforma Tributária preservou a 

autonomia fiscal dos entes federados e do Pacto Federa�vo na 

definição dos regramentos do Comitê Gestor do Imposto sobre 

Bens e Serviços (IBS). 
 Lei Complementar - A Emenda Cons�tucional nº 

132/23, da Reforma Tributária, terá uma lei complementar que 

criará o Imposto sobre Bens e Serviços (IBS) , englobando o 

ICMS e o ISS , e a Contribuição sobre Bens e Serviços (CBS), que 

subs�tuirá o PIS, o PIS-Importação, a Cofins e a Cofins-

Importação. Em relação ao IPI, havia uma previsão de ex�nção a 

par�r de 2027. No entanto, o Imposto será man�do com 

alíquotas zeradas apenas para produtos que não tenham 

industrialização incen�vada da Zona Franca de Manaus.
 Fundos regionais - Com recursos federais, aos valores 

atuais de R$ 730 bilhões ao longo de 14 anos e orçados por fora 

dos limites fiscais (Lei Complementar 200/23), a emenda cria 

dois fundos: um para pagar até 2032 pelas isenções fiscais do 

ICMS concedidas no âmbito da chamada guerra fiscal entre os 

estados; e outro para reduzir desigualdades regionais.
 Cesta básica nacional -  Uma das novidades em relação 

a todas as versões já apresentadas é a isenção do IBS e da CBS 

sobre produtos de uma cesta básica nacional de alimentos a ser   

definida em lei complementar. A cesta deverá considerar a 

diversidade regional e garan�r alimentação saudável. O texto 

prevê isenções de 100% ou 60% das alíquotas para 

determinados �pos de produtos, contanto que aquelas 

aplicadas aos demais sejam aumentadas para reequilibrar a 

arrecadação da esfera federa�va (federal, estadual/distrital ou 

municipal/distrital).
 Alíquotas x bene�cios - Entre os setores contemplados 

com redução de 60% da alíquota estão serviços de educação e 

saúde, medicamentos e equipamentos médicos, transporte 

cole�vo de passageiros, insumos agropecuários, produções 

ar�s�cas e culturais e alimentos des�nados ao consumo 

humano. Uma lei complementar definirá quais os �pos de 

serviços ou de bens desses setores serão beneficiados. A 

redução de alíquota alcançará ainda serviços de natureza 

cien�fica, literária, intelectual ou ar�s�ca.
 Profissionais liberais - Em uma lei complementar 

haverá a definição de serviços que poderão ser beneficiados 

com redução de 30% das alíquotas quando prestados por 

profissionais cuja atuação é subme�da a conselho profissional, 

a exemplo de advogados e de médicos.

Confira como votou a Bancada Pernambucana 
na votação da Reforma Tributária 

Conheça como votou cada um dos 513 deputados federais 
em todos os estados no link da Câmara  ou aqui
neste link aqui 

André Ferreira            PL/PE                   

Augusto Coutinho       Republicanos/PE    

Carlos Veras               PT/PE                   

Clarissa Tércio            PP/PE                   

Clodoaldo Magalhães   PV/PE                  

Coronel Meira             PL/PE                   

Eduardo da Fonte        PP/PE                  

Eriberto Medeiros        PSB/PE                

Felipe Carreras           PSB/PE                

Fernando Coelho         União/PE             

Fernando Monteiro      PP/PE                  

Fernando Rodolfo        PL/PE                  

Guilherme Uchoa        PSB/PE                

Iza Arruda                  MDB/PE               

Sim

Sim

Sim

Não

Sim

Não

Sim

Sim

Sim

Sim

Sim

Não

Sim

Sim

Lucas Ramos              PSB/PE                

Luciano Bivar              União/PE             

Lula da Fonte              PP/PE                 

Maria Arraes               Solidariedade/PE  

Mendonça Filho           União/PE             

Ossesio Silva              Republicanos/PE   

Pastor Eurico              PL/PE                  

Pedro Campos            PSB/PE                

Renildo Calheiros        PCdoB/PE             

Túlio Gadelha             Rede/PE               

Waldemar Oliveira       Avante/PE           

Sim

Sim

Sim

Sim

Sim

Sim

Não

Sim

Sim

Sim

Sim

https://www2.camara.leg.br/atividade-legislativa/plenario/chamadaExterna.html?link=http://www.camara.gov.br/internet/votacao/mostraVotacao.asp?ideVotacao=11961
https://www.datawrapper.de/_/qRw0u/
https://www.datawrapper.de/_/qRw0u/


Diretoria do Sindicato dos Fazendários 
do Recife é reeleita por unanimidade
 Fábio Macêdo foi reconduzido, no dia 30/11, à 

presidência do Sindicato dos Fazendários do Recife (Afrem 

Sindical). Numa composição em chapa única, foi eleita a Diretoria 

Execu�va com oito integrantes e o Conselho Fiscal, com cinco. 

Dos eleitores que compareceram às urnas, 100% votaram a favor 

da nova gestão.
 "Agradeço mais uma vez a confiança que a categoria 

depositou na direção do Sindicato. Nesta gestão, renovamos 25 % 

da Diretoria Execu�va e 40% do Conselho Fiscal. Eu estava em 

Brasília e por isso não pude comparecer na contagem dos votos e 

no Happy Hour. Estou par�cipando de reuniões na Câmara 

Federal e sensibilizando os deputados federais sobre a 

importância do fortalecimento do fisco municipal na Reforma 

Tributária", disse Macêdo.
 As eleições correspondem ao biênio 2024/2025, de 

acordo com o ar�go 51 do Estatuto da en�dade. De acordo com a 

Comissão Eleitoral, não houve registro de candidatos a membros 

representantes da ins�tuição na Federação Nacional dos 

Auditores e dos Fiscais de Tributos Municipais (Fenafim). Macêdo 

é o atual presidente da Fenafim.
 A Comissão Eleitoral foi formada pelos auditores Maria 

Betânia Nascimento, Nara Ayres Carneiro Leão e Elias Guarino, 

como presidente, vice-presidente e secretário-geral, 

respec�vamente.

Conheça a chapa:
Presidente: Fábio Henrique de Sousa Macedo 
Secretário Geral: João Antônio Victor de Araújo 
Diretor Administra�vo Financeiro: Luiz Ferreira da Costa Filho 
Diretor de Assuntos Sindicais: Manfredo de Andrade Sarda Jr. 
Diretor Social: Jessica Lorena Cruz de Medeiros
Diretor de Aposentado: José Anchieta Tavares Belém 
1º Suplente: Antônio Gomes de Lima 
2º Suplente: Hélio Max de Carvalho Figueiredo 

Conselho Fiscal:
1º Titular : Evaldo José Cou�nho Filho 
2º Titular : Karla Cris�na Barradas da Fonte 
3º Titular : Antônio Tibur�no Costa Júnior 
1º Suplente: Luiz Marcos Rosas do Nascimento
2º Suplente: Edcarlos Gomes de Souza 

Fábio Macêdo foi reconduzido à presidência 
do Sindicato dos Fazendários do Recife

Manfredo Sarda, Jéssica Medeiros, 
Anchieta Belém e João Victor fazem 
parte da nova Diretoria Execu�va.

O aposentado José Edmilson veio votar 
na gestão atual. 
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Dirigentes das en�dades dos fiscos debatem Reforma 
Tributária com o deputado José Patriota na Alepe
 Dirigentes dos fiscos reuniram-se, no dia 5/12, com o 
deputado José Patriota (PSB-PE) e com o procurador-geral da 
Assembleia Legisla�va (Alepe), Hélio Lúcio. 
 Na pauta, as ar�culações sobre a Reforma Tributária, 

projeto que voltou a tramitar na Câmara Federal, depois de 

aprovado no Senado.
 Pelos fiscos, es�veram presentes, Fábio Macêdo, da 
Federação Nacional dos Auditores e dos  Fiscais Tributos 
Municipais (Fenafim);  João Victor de Araújo, do Sindicato dos 
Fazendários do Recife (Afrem Sindical); Marcelo Veras, da 
Associação Pernambucana do Fiscos de Municipais (Apefisco).

Fazendários em Pauta
Sindicato dos Fazendários do Município 
do Recife - Afrem Sindical
Edição: dezembro/2023

Rua Professor Andrade Bezerra,
64, Parnamirim, Recife-PE,
CEP: 52.060-270
Fones: 3441-6044 / 99756-0826
 

www.afremsindical.org.br

afremsindical@afremsindical.org.br

@afremsindical

Diretoria Execu�va Biênio: 2022/2023
Presidente: Fábio Macêdo
Secretário-geral: João Victor
Dir. de Assuntos Sindicais: Filipe de Pinho
Dir. Social: José Anchieta

Diretor de Aposentados: Antônio Gomes
Dir. Administra�vo-Financeiro: Luiz Ferreira
Suplentes: Ana Carolina e Hélio Max

Jornalista responsável e edição: Andréa Pessoa
e-mail: andrea.pessoa14@gmail.com
Projeto gráfico e diagramação: Alexandre Oliveira
e-mail: alexandre@afrem.org.br
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Confira as fotos do Happy Hour realizado no dia 30/11

Expediente
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Auditores formam rede de solidariedade em 
prol das comunidades vulneráveis do Recife

 Auditores formaram uma rede de solidariedade prol 

das pessoas em situação de vulnerabilidade social. O Projeto 

Auditor Cidadão e um outro grupo de fazendários da Prefeitura 

do Recife estão atuando com a captação de doações e 

distribuição de alimentos. 
 O grupo de auditores conseguiu arrecadar um total de 

R$ 102.649,00, com a aquisição de 101.449 cestas básicas 

distribuídas por diversas comunidades. Já o Projeto Auditor 

Cidadão captou R$ 30.219,00, distribuindo cestas e itens de 

primeira necessidade.
 Para Karla da Fonte, do Auditor Cidadão, esse gesto 

generoso mostra o quanto a categoria é engajada socialmente. 

“Combater a desigualdade social é um papel de todos. Estamos 

fazendo a nossa parte como cidadãos. O Projeto Auditor 

Cidadão atua há muitos anos ajudando a parcela da sociedade 

que mais necessita", explica Karla da Fonte.

 Luiz Marcos, do grupo de auditores, disse que a 

mo�vação foi gerar empa�a e solidariedade com os problemas 

da população que mais precisa. Este ano, o grupo ajudou, 

inclusive os moradores do desabamento do Edi�cio Leme, em 

Jardim Atlân�co, no qual deixou um saldo de cinco mortes e 

alguns feridos.
 Desde 2020, Recife é considerada a capital brasileira da 

desigualdade. Este ano, o índice saiu da primeira para a 

segunda colocação. Na Região Metropolitana do Recife, mais 

da metade da população vive abaixo da linha da pobreza ou da 

extrema pobreza, segundo o Bole�m Desigualdade nas 

Metrópoles.
 No Grande Recife, 13% da população vive em extrema 

pobreza. Em seguida, as regiões metropolitanas com o maior 

percentual de pessoas nesta situação são: Salvador (12,2%), 

Manaus (11,1%), João Pessoa (10,7%) e São Luís (10,1%).

Comunidade Detran - catadores de recicláveis; Ong Gestos - 

apoio a portadores de HIV;  Igreja Madre de Deus - comunidade 

do PILAR; Apoio aos moradores do Edi�cio Leme que desabou 

Ins�tuto Solidare; Grupo cultural e social da Ipu�nga; Igreja 

Evangélica Ba�sta de Casa Amarela ( população em situação de 

rua e apoio aos catadores de recicláveis); Sempre Viva - 

Comunidade de Dois Unidos; Ajuda aos lavadores de carro do 

estacionamento da PCR; Grupo Ação Solidária do Sertão Centro 

Espírita Paz Luz e Harmonia; Grupo Fraterno; Associação 

Beneficente de Cegos do Recife.

Marmita solidária - doação de alimentos população em 

situação de rua; Ins�tuto Transviver - Recife Nação Oxalá - 

Coque; Ins�tuto Solidare - meninas entre grávidas em situação 

de vulnerabilidade ; Projeto anjos da noite - alimentos para 

pessoas em situação de rua; Obras de Frei Aluísio na 

comunidade do Coque; Associação de Apoio a Crianças e 

adolescentes Comunidade do IPSEP - Dia das Crianças e 

doações; Dia das Crianças comunidade Ipu�nga; Natal sem 

fome - ação do grupo de meditação SRF.

Confira as en�dades beneficiadas pelo Grupo de 
Auditores e pelo Projeto Auditor Cidadão neste ano

Grupo Auditores

Auditor cidadão



 A  Confraternização do Sindicato dos 

Fazendários do Recife já está na agenda anual dos 

auditores da Secretaria de Finanças do Recife. Além do 

encontro com os colegas, a diretoria do Afrem Sindical 

recebeu o  secretár io  de  Po l í�ca  Urbana e 

Licenciamento, Carlos Muniz, e o deputado estadual 

Antônio Moraes e esposa.

 Na oportunidade, a categoria homenageou a 

diretoria do Sindicato, agradecendo ao presidente Fábio 

Macêdo a dedicação nas negociações da Reforma 

Tributária. No final, foram sorteadas cestas de natal para 

os associados. A diretoria do Sindicato deseja a todos um 

final de ano de paz, amor e tranquilidade.

Confraternização do Sindicato dos Fazendários do Recife
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Carlos Muniz: balanço posi�vo da Secretaria
de Polí�ca Urbana inclui regularização fundiária 

 Quem mora em comunidades vulneráveis sofre muito com a 

questão da regularização fundiária. Para mudar esse cenário, o secretário 

de Polí�ca Urbana e Licenciamento, Carlos Muniz, que assumiu a pasta em 

fevereiro deste ano, dedicou-se pessoalmente ao problema. Ele fez um 

balanço posi�vo da atuação da secretaria, destacou as principais ações e 

ressaltou o compromisso da administração pública com a população. 
 Carlos Muniz é vereador da cidade do Recife e no início da gestão 

do prefeito João Campos se licenciou do cargo para assumir a Secretaria 

de Governo e Par�cipação Social. Após atuação de destaque, Muniz 

recebeu o convite do chefe do Execu�vo para chefiar a pasta de Polí�ca 

Urbana e Licenciamento, com a missão de trabalhar à frente de grandes 

projetos urbanos na cidade.

Ordenamento urbano
 A Secretaria de Polí�ca Urbana e Licenciamento 

também tem se destacado pelo reordenamento do comércio 

informal da cidade, presente em todas as regiões do Recife. 

“Assim que assumimos a pasta, criamos a Secretaria Execu�va 

de Comércio Popular, para tratar com muita técnica e 

responsabilidade a questão do comércio informal do Recife. A 

par�r desse momento, estabelecemos um diálogo constante 

com comerciantes da cidade e realizamos o cadastramento de 

todos os trabalhadores, a fim de alocarmos todos em lugares 

estratégicos do município e com condições adequadas de 

trabalho, movimentando a economia e fomentando a renda da 

população”, relatou Muniz.
 Ele citou que uma das principais inicia�vas foi a 

realocação dos comerciantes que ocupavam a calçada lateral da 

Igreja Divino Espírito Santo, na Rua do Imperador, e o 

ordenamento do Mercado de Casa Amarela. “Tudo isso sempre 

respeitando o espaço público e a cole�vidade”, enfa�zou o 

secretário. 
 Muniz também destacou a importância do controle 

urbano durante os grandes eventos realizados pela prefeitura. 

“O Recife é a terra dos grandes eventos e, por isso, estamos 

atuando com dinamismo na fiscalização e controle durante as 

programações. A Secretaria Execu�va de Controle Urbano tem 

acompanhado de perto os eventos e é fundamental para o bom 

funcionamento das a�vidades na cidade”, disse.
 Ainda de acordo com Muniz,  as  reformas e 

revitalizações feitas dentro e no entorno dos mercados e feiras 

públicas são essenciais para o bom funcionamento da cidade. 

“Esse trabalho impacta diretamente no funcionamento das 

feiras públicas e dos mercados públicos, criando um sistema de 

controle com harmonia entre os órgãos municipais. Neste ano, 

restauramos o Mercado de Nova Descoberta, um equipamento 

histórico e referência na Zona Norte da cidade”, afirmou.

Secretário Carlos Muniz, à esquerda, foi convidado
pelo prefeito João Campos para assumir a Secretaria 
de Polí�ca Urbana e Licenciamento

Trabalhamos em um ritmo acelerado durante todo o ano, sempre 
perto das comunidades e fazendo entregas para a população. Uma 

das principais ações que realizamos em 2023 foi o programa de 
Regularização Fundiária, que consiste na entrega dos �tulos de 
propriedade para os moradores das Zonas Especiais de Interesse 
Social (Zeis) do município. Um projeto acolhedor que garante 
inclusão social e segurança jurídica para as comunidades carentes do 
Recife”, explicou Muniz. 

Muniz entrega �tulos 
fundiários no Sí�o do 
Cardoso 
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Secretaria de Polí�ca Urbana e 
Licenciamento: fomento à economia 
e planejamento da cidade

 Novos empreendimentos possuem também uma 

interface com a Secretaria de Polí�ca Urbana e 

L i c e n c i a m e n t o .  D u r a n t e  t o d o  o  a n o ,  a l g u n s 

empreendimentos chegaram à cidade com aportes 

significa�vos para a geração de emprego e renda no 

município. Postos de trabalhos foram gerados no setor 

supermercadista, de serviços e alimentação. 
 “Os novos empreendimentos que chegaram na 

cidade passaram pela nossa secretaria execu�va de 

Licenciamento e, de imediato, trabalhamos no sen�do de 

viabilizar o funcionamento dos estabelecimentos, sempre 

respeitando todas as licenças e normas técnicas. Com isso, 

estamos criando um ambiente de negócios atra�vo e uma 

cidade pujante para receber novos aportes”, disse o 

secretário Carlos Muniz.  
 O chefe da pasta também pontou a importância do 

trabalho preven�vo da Autarquia de Trânsito e Transporte 

Urbano do Recife (CTTU) e do Ins�tuto Pelópidas Silveira.  

“Temos conseguido reduzir o número de sinistros de 

trânsito no Recife devido ao trabalho preven�vo da CTTU, 

que atua de forma técnica e firmando parcerias com 

empresas renomadas internacionalmente na área de 

segurança no trânsito. Juntamente com a Inicia�va 

Bloomberg, elaboramos o Manual de Desenho de Ruas, um 

documento inovador que garante segurança viária nas ruas 

da cidade. Além disso, a CTTU realiza palestras e eventos 

sobre a temá�ca de forma periódica, a fim de capacitar os 

agentes que trabalham em todas as áreas da cidade”, disse.
 Muniz reforçou que é importante destacar a 

atuação do Ins�tuto Pelópidas Silveira na preservação e 

manutenção do patrimônio histórico da cidade, sempre 

atuando com técnica e respeitando as normas 

estabelecidas. 
 C a r l o s  M u n i z  e n c e r r o u  r e a fi r m a n d o  o 

compromisso com a população recifense para o ano que 

vem. “Estamos chegando em um ano muito importante 

para a cidade. Durante 2024, novas entregas serão feitas e 

nosso compromisso em trabalhar pelo desenvolvimento 

do Recife con�nua. Com o prefeito João Campos, vamos 

con�nuar trabalhando todos os dias pelo bene�cio da 

população”, concluiu.

Carlos Muniz par�cipa de audiência pública

sobre a Orla de Boa Viagem

Visita ao Cais de Santa Rita com a equipe 

de trabalho
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